
Reconnaître	et	analyser	un	suffixe

Fiche

•	Les	suffixes	servent	à	former	des	noms,	des	adjectifs,	des	verbes,	des	adverbes.

journal	→	journaliste

rouge	→	rougeâtre

chanter	→	chantonner

•	L'ajout	d'un	suffixe	change	le	plus	souvent	la	classe	grammaticale	du	mot.

petit	(adj.)	→	petitesse	(nom)

fermer	(v.)	→	fermeture	(nom)

peur	(nom)	→	peureux	(adj.)

doux	(adj.)	→	doucement	(adv.)

•	Certains	suffixes	ont	un	sens	précis.

	-able,	-ible	expriment	la	possibilité	(pensable,	nuisible).

	-ette,	-illon	ont	un	sens	diminutif	(maisonnette,	oisillon).

	-âtre,	-ailler	ont	un	sens	péjoratif	(verdâtre,	criailler).

•	D'autres	ont	des	sens	variés.

Ainsi,	le	suffixe	-er	n'a	pas	le	même	sens	dans	laitier	(homme	qui	vend	du	lait)	et	dans	pommier	(arbre	donnant	des	pommes).

•	Un	certain	nombre	de	suffixes	courant	sont	issus	du	grec	:	-archie	(commandement	:	monarchie),	-âtre	(qui	soigne	:	pédiatre),	-

cratie	(pouvoir	:	démocratie),	-gamie	(mariage	:	monogamie),	-logie	(science	:	astrologie),	-manie	(passion,	obsession	:	cleptomanie),	-

mètre	(mesure	:	millimètre),…
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